

NEUE BILATERALE VERTRÄGE: WIE DIE FDP ENTSCHEIDET

Wir, zwölf Mitglieder der FDP. Die Liberalen Schweiz, halten fest:

1. **Wir wollen die Freiheit und Souveränität der Schweiz bewahren und über die Geschicke unseres Landes auch in Zukunft selbst entscheiden.**
2. **Wir wollen den Wohlstand erhalten, den sich unser Land mit Fleiss, Geschick, unter glücklichen Umständen und mit enger wirtschaftlicher Vernetzung erarbeitet hat.**

Diese Ziele einen uns. Manchmal verlangen sie Abwägungen. So auch bei den neuen Verträgen mit der EU. Die FDP stand schon immer zum Bilateralen Weg – im Interesse der Schweiz. Stets haben wir die Bilateralen I und II verteidigt.

Offen ist unsere Position zu den neuen Verträgen. Entscheiden darüber werden die Delegierten der FDP. Zur Vorbereitung dieses Entscheids analysieren wir die Verträge und bewerten ihre Vor- und Nachteile gemeinsam, jede und jeder aus der eigenen Perspektive. Auf Bitte der Parteipräsidentenkonferenz übernehmen wir folgende Aufgaben:

- A. **Erarbeitung von Vorschlägen, die den Delegierten der FDP unterbreitet werden und die Haltung der FDP zu den Verträgen und deren inländischer Umsetzung definieren.**
- B. **Vernehmlassung dieser Vorschläge in den Parteigremien, in der eidgenössischen Fraktion und Präsentation der Vorschläge gegenüber den Delegierten.**

In unserer Arbeit wie in der öffentlichen Debatte pflegen wir den respektvollen Widerspruch. Wir hinterfragen die Analysen, nicht die Intentionen unserer Mitstreiterinnen und -streiter. Wenn wir einzeln Position beziehen, sprechen wir nie für die ganze Partei.

Als Mitglieder der FDP kämpfen wir alle für liberale Werte: für die Freiheit und den Wohlstand der Bürgerinnen und Bürger.

Dafür stehen wir gemeinsam ein.

DAMIEN COTTIER
Nationalrat NE, Fraktionspräsident

NATHALIE FONTANET
Regierungsrätin GE, KDK-Vorstandsmitglied

SIMONE GIANINI
Nationalrat TI

SIMON MICHEL
Nationalrat SO, Mitglied APK-N

CHRISTELLE LUISIER
Regierungsrätin VD

PHILIPPE MÜLLER
Regierungsrat BE

HANS WICKI
Ständerat NW, Gruppenchef SR

CHRISTIAN WASSERFALLEN
Nationalrat BE

FILIPPO LEUTENEGER
Kantonalpräsident ZH

LAURENT WEHRLI
Nationalrat VD, Mitglied APK-N

SUSANNE
VINCENZ-STAUFFACHER
Nationalrätin SG, Präsidentin FDP Frauen

MATTHIAS MÜLLER
Vizepräsident ZH und ehem. JF-Präsident